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阿波村先生が国際交流活動に携わるように
なったきっかけは？
銀行員時代のパリでの文化交流が原点

留学生センターはどういう活動をしている
のですか？
留学生・日本人学生・地域をつなげる

AWAMURA Minoru

P r o f i l e

1948年10月生まれ。
1972年京都大学経済学部
卒業。
1997年5月～1999年5月
株式会社東京三菱銀行為替
資金部副部長。
1999年5月～2002年3月
株式会社東京三菱銀行パリ
支店長。
2002年4月～新潟大学教
授（留学生センター）。

山
古
志
村
「
か
ま
く
ら
ま
つ
り
」



7 CampusForum149

留学生センターの課題、展望はどのように
お考えでしょうか？
おとなしい日本人学生

それぞれのできること・興味を還元できるシ

ステムづくり

留
学
生
と
日
本
人
学
生
、

地
域
の
間
で
の
交
流
活
動
も
行
っ
て
い
ま
す
。

去
年
は
山
古
志
村
へ
留
学
生
と
一
緒
に

田
植
え
に
行
き
ま
し
た
。

留学中のブザンソンでの「クリスマスディナー」

現在新潟大学には何名の留学生が
いるのですか？
バラエティに富んだ留学生
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もしも留学したくなったなら？

INTERVIEW

教授

留学生センター

山古志村の棚田で、まぼろしのもち米「梅三郎」を植える。
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●インタビューを終えて

「東京三菱銀行パリ支店勤務」という経歴を持つ阿波村先生。そのような人
が留学生センターにいらっしゃることにまず驚いた。ご自身が留学を経験なさ
っているため、留学生に対するケアの大切さを身を持って知ってらっしゃる。
留学生にとっては、頼りになる存在だ。そんな阿波村先生に、私たち日本人学
生は「おとなしい」と映っているらしい。そういえば私も大学入学当初、とき
どきすれ違う留学生にドキドキした憶えがある。髪の色が違う。肌の色が違う。
雰囲気が違う……。なんとなく話してみたいけど、やっぱり恥ずかしい。第一
どうやって話しかけたらいいんだろう？考えるだけで、なかなか行動に移せな
かった。でもこういう学生って、実はけっこういるのではないかと思う（希望
的観測）。みんなきっかけが欲しいだけなのかもしれない。そのきっかけ作りに
留学生センターが尽力していることを、このインタビューを通じて知った。「み
んなの持っている力を還元できたら」という阿波村先生の言葉に非常に共感し
た。地域も学生も巻き込んで、新大はもっと面白くなるはずだ。私もその力に
なりたいと思う。 （法学部4年　村越啓子）


